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聯合週會校長講話 
 

劉主任、主任教官、各位導師、各位同學大家好 
 

前一陣子，校長幾乎每一個月有機會到台灣大學開會，我很喜歡進入台大

校園中，看著椰林大道騎自行車的年輕朋友、或漫步在花草扶疏、枝葉茂密步

道上的情侶們，古典優雅的日式建築，加上咖啡香、嘻笑聲、鐘聲交雜著，感

覺這是一個求知的天堂。幾年前，我曾經好幾次把我的讀高中的小孩子帶到台

大校園中，為著讓他體會一種寬闊無涯的學習環境，只可惜他無緣分進入台大，

現在校長把這種希望放在同學身上，期待各位同學能有這個福分，成為台大學

生。 
 

其實我也明瞭，校長這份夢想實現的可能性很低，依據最近五年本校學生

的升學調查，每一年大概都只有一位同學能夠考上台大，能夠考上國立大學的

平均大約有 53 位，校長很希望能提高這些數據，讓考上台大或國立大學的人數、

比率可以提升。不過今天校長在這裡想要談的重點不是如何提高國立大學的升

學率。而是想要告訴同學，你們心中一定要有一個大學夢，就像我自己讀高中

時，為自己描繪出的大學夢想，這個夢想是：自由自在地優游於圖書館中、盡

情奔放在校園寬闊的綠草藍天中、在各式各樣的社團中認識不同背景的同學，

與好朋友一起上麥當勞；一起吃自助餐，一起看電影，共同編織未來的夢想….
等。高中時代的大學夢想會讓你現在的努力有動力，讓你明瞭現在辛苦是有代

價的。 
 

到現在，我仍很喜歡到台大去開會，很享受從公館捷運站下來後，步行到

台大地理系系館，沿途所看到的景象。有時開完會，我會沿著寬闊的羅斯福路，

或著曲折的巷道，走到我的母校台灣師範大學，一路的景觀有各式各樣的商店、

大廈或老舊建築，有時走進明亮的書店或老式舊書攤看看有沒有我要的書籍，

有時會在路旁的咖啡店喝杯飲料，這種台北街景的享受，很讓我滿足，也會讓

我回憶 30 年前的夢想，雖然這些夢想只是夢想而已，大多沒有實現，不過卻是

我當時努力求學的重要支持力量。如今，我擔任各位的校長，也期待大家能夠

和我一樣，成為一個追夢者，而不管最後的成果是甚麼! 


